
 

 

An den Vorsitzenden 

des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz 

Herrn Dominik Schnell 

 

Per Mail 

 

Sehr geehrter Herr Schnell, 

 

für die nächste Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Klimaschutz am 13.02.24 

bitten wir die Verwaltung folgende Anfrage zu beantworten: 

Die asiatische Hornisse (Vespa valentina) ist eine invasive Art, welche sich mit 

zunehmender Geschwindigkeit in Deutschland und mittlerweile auch in NRW 

ausbreitet. Darüber hinaus steht sie auf der EU-Liste der „unerwünschten Arten“ 

und gilt als mögliche Bedrohung für die einheimische Insektenwelt. Die Kommunen 

sind daher angehalten, gegen die weitere Verbreitung vorzugehen. 

Frage: Wie schätzt die Verwaltung die Gefahrenlage durch die asiatische Hornisse 

in Bielefeld für die heimische Insektenwelt und die Menschen ein? 

1. Zusatzfrage: Wie gestaltet sich das Konzept der unteren Naturschutzbehörde zur 

Bekämpfung der asiatischen Hornisse? 

 

2. Zusatzfrage: Wenn noch kein Konzept besteht, wann ist beabsichtigt, ein 

Konzept vorzustellen, woraus auch die Kosten und benötigtes Personal dafür 

hervor geht? 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

gez. Ole Heimbeck 

SPD Fraktion  
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